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Analyse du questionnaire général:
«Bilan de 4 ans d'activité» de la commission pour
la formation permanente

Chères collègues,

Après 4 ans d'existence, la Commission pour la Formation
Permanente (CFP) arrive à un tournant. En effet, notre mandat

prend fin à la prochaine Assemblée des déléguées, le

20 juin 1991.
Avant de nous représenter pour une nouvelle période, nous
avons voulu faire, avec vous, le bilan de notre activité, et
cerner vos souhaits pour l'avenir.
Partie de rien en 1987, la CFP, au fil des séminaires et congrès

qu'elle a organisés, a essayé d'établir une politique de
formation, afin de renforcer la présence des sages-femmes
sur la scène médicale et d'améliorer nos prestations envers
les femmes enceintes, les couples et les nouveau-nés.
Pour établir notre programme futur, nous avons toujours
besoin de vos idées et de vos remarques, car l'évolution de notre

profession nous concerne toutes.
L'analyse qui suit n'est le reflet que de 10% des sages-femmes

romandes. Cependant, si vous désirez encore nous faire

part de vos remarques, n'hésitez pas à nous renvoyer votre

questionnaire. Il n'est jamais trop tard pour les bonnes
idées!

Données générales

395 questionnaires envoyés:
200 pour la section VD-NE
1 20 pour la section GE
40 pour la section Tl

20 pour la section VS
15 pour la section FR

37 réponses reçues:
24 (21 +3) pour la section VD-NE, soit 65% 1 2%)

soit 24% (7,5%)
soit 8% (7,5%)
soit 3% (5%)
soit 0%

9 pour la section GE,
3 pour la section Tl,
1 pour la section VS,
0 pour la section FR,

Ont répondu:
1 9 SF hospitalières,
7 SF libérales,
4 SF hospitalières & libérales,
3 SF enseignantes & libérales,
2 SF enseignantes,
1 SF sans emploi actuellement,
1 infirmière en santé publique,

Analyse des réponses

soit 51 %

soit 19%
soit 1 1 %

soit 8%
soit 5%
soit 3%
soit 3%

1. Avez-vous déjà participé à certains de nos séminaires ou
congrès?
oui 33 non 4

2. D'une manière générale, avez-vous eu le sentiment qu'ils
répondaient à votre attente?
oui 32 non 1 sans réponse 4
Commentaires:

- papillons parviennent parfois trop tard

- qualité très variable selon les conférenciers

3. Le choix des sujets vous a-t'il semblé adapté à votre réalité

professionnelle?
oui 31 non 3 sans réponse 3
Commentaires:

- parfois thèmes trop généraux, peu spécifiques à notre
profession

- sujets trop axés sur la pathologie
- sujet sur le SIDA venu trop tôt, pas assez de recul

4. Depuis 1987, la Commission pour la Formation Permanente

a organisé environ 3 séminaires par an. Cela vous
semble

peu 5 adéquat 29 beaucoup 3
Commentaires:

- répéter certains séminaires (même sujet plusieurs fois
dans l'année)

- augmenter le temps consacré à chaque séminaire su¬

jet traité moins superficiellement) et non leur nombre

- trop de séminaires lourd pour le budget)

5. Nous avons essayé de diversifier les lieux de nos rencontres,

afin de ne pas toujours favoriser les mêmes. Cela vous
semble
une bonne idée 36 une mauvaise idée 1

Commentaires:

- définir un lieu qui serait toujours le même, facile d'accès,
suffisamment centré en Suisse romande, afin de faciliter
les transports en groupe et de diminuer les soucis
d'organisation

- désigner 3 ou 4 villes à l'avance et faire un tournus

- éviter Genève et rester sur les grands axes CFF

- joindre une liste avec l'adesse de SF d'accord d'héberger
des collègues

- penser au Tessin!

- quant aux dates: - les donner suffisamment à l'avance

- éviter les périodes de vacances scolaires

6. Pour ce qui est de la qualité de l'animation
a) le choix des orateurs vous semble
adéquat 29 à améliorer 1 sans réponse 7
Commentaires:

- équipe pluridisciplinaire comprenant en tout cas une SF

concernée et un spécialiste

- même résultat possible avec moins d'intervenants, et
donc moins de frais
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b) le choix des moyens pédagogiques (tables rondes,
ateliers, films, vous semble
adéquat 26 à améliorer 4 sans réponse 7
Commentaires:

- attention aux tables rondes: discussions tournent en rond
ou virent à la psychothérapie de groupe!

- traduction dans les ateliers

- faire des polycopiés que pourraient aussi acheter celles

qui ne peuvent pas venir au séminaire

c) la présence des membres de la Commission

• à l'accueil vous semble
adéquate 31 à améliorer 0 sans réponse 6
Commentaires:

- le sourire de Lorenza met de bonne humeur!

- accueil très important, mais attention de ne pas y passer
trop de temps

- accueil à la gare lors des congrès très appréciable

• à l'animation du séminaire vous semble
adéquate 25 à améliorer 1 sans réponse 11

Commentaires:

- semble mettre les orateurs «sous surveillance»

- présence pas nécessaire

• à la synthèse des cours vous semble
adéquate 20 à améliorer 4 sans réponse 13

Commentaires:

- synthèse peut être laissée à l'intervenant

- souvent trop brève par manque de temps
- pas toujours suffisamment engagée dans le sujet ou axée

sur notre profession

7. Le prix des séminaires se situe entre 90.- et 120 - frs par
journée de cours pour les membres de l'ASSF, et entre 120.—

et 160.- frs par journée de cours pour les non-membres. Ce
prix vous semble
justifié 12 trop élevé 19 sans réponse 6

./. qualité 2

./. possibilités 11

.autre 6
Commentaires:

- prix garantie de la qualité des intervenants

- repas devraient être compris dans ce prix
- prix ne devrait pas excéder 100.- frs par jour pour les

membres

- trouver des sponsors
- adapter les moyens auxiliaires ./. au prix

- si l'employeur ne participe pas, ou pour les SF libérales,
suivre une formation exige de gros sacrifices

8. Dès maintenant, l'ASSF prélèvera 50.- frs par participante

pour sa caisse centrale. Si nous étions obligées
d'augmenter les prix en conséquence, cela vous
découragerait de venir 20 serait égal 5
autre 7 sans réponse 5

Commentaires:

- augmenter uniquement les prix pour les non-membres

- ne pas dépasser 140.-frs par jours

Schweizer Hebamme/Sage-femme

- les SF ne viendront que si le sujet les intéresse vraiment
beaucoup

- prélèvement inadmissible et injustifié

- doit-on vraiment dépendre de l'ASSF?

- formation revient moins cher en France, malgré le trans¬

port et l'hébergement

9. Avez-vous des besoins ou des idées de sujet pour les
séminaires de mise à jour des connaissances?
* Néonatologie et soins d'urgence aux nouveau-nés
* Suivi de grossesse à risques
* Table ronde sur les différents aspects de notre métier

(sf hosp-lib-ens-planning)
* Cadre légal et psycho-social de la grossesse
* Physiologie de l'accouchement
* Positions favorisants l'accouchement
* Diagnostic anténatal et ses aspects psychologiques
* Ethique et procréation assistée
* Interprétation du CTG
* Massages pour femmes enceintes et nouveau-nés
* Suivi d'accouchement à domicile
* Rencontre avec les SF qui ont ouvert la «maison de

naissance» à Bâle
* Ffygiène de vie pendant et après la grossesse
* Rapports humains et communication

Avez-vous des besoins ou des idées de formations
complémentaires?

* US
* Uro-dynamique et rééducation périnéale
* Conseillère en planning familial
* Réflexologie et drainage lymphatique
* Préparation à la naissance en piscine
* Chant prénatal
* Sophrologie
* Haptonomie
* Technique de communication et animation de groupe
* Shia-tsu

Un cours de recyclage pour SF ayant interrompu leur activité
professionnelle pourrait-il vous intéresser?
oui 8 non 24

pas personnellement mais doit exister 3

10. Les membres de la Commission sont des SF bénévoles,
qui y travaillent en dehors de leur activité professionnelle

propre. Pensez-vous qu'il est préférable
que cela reste ainsi 3

qu'elles reçoivent un salaire 29 autre 5

Commentaires:

- c'est aux membres de savoir

- part d'argent des séminaires qui ne va pas aux frais de lo¬

cal, d'intervenant, devrait revenir aux membres

- salaire, même petit, pourrait servir d'encouragement pour
que ce ne soit pas toujours les mêmes qui s'investissent

- 3000.-frs par an

Pour la CFP
L. Bettoli et S. Ekström
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